
历下将新建5所公办幼儿园
今年投10亿元为民办49项实事
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主打

本报1月10日讯 (记者 马云云
见习记者 陈玮 陈熹) 去年，济南
市出台政策推动长清区融入中心城区，
用三年时间对该区在土地、财政、产业、
交通设施建设四大类方面给予政策扶
持。10日，济南市人大代表、长清区区长
张洪武表示，长清区将加快与市区的产
业融入，积极参与省会产业分工。长清
黄河大桥项目也已上报国家发改委，上
半年有望开工建设。

张洪武认为，长清融入主城区，首
先是从思想观念上加快融入，更新观
念，按照中心城区的标准进行定位。要
加大在交通、基础设施等方面的投入，
刘长山路延长线不久后将通车，将成为
长清区到市区最便利的通道。“还有我
们期待开通的轻轨项目，一旦进入实施
后，进一步缩短距离。”此外要加快产业
融入，按照中心城区调整、完善产业结
构，参与省会城市的产业分工。

张洪武透露，长清黄河大桥的规划
进展顺利，目前已上报国家发改委，上半
年有望开工建设，工程投资十余个亿。大
桥东接大学路，西接济聊一级公路。长清
区将结合大桥搞片区规划，大桥的建成将
带动长清老城区西部片区开发，增强省会
城市的辐射带动作用。

本报1月10日讯(记者 赵丽 张頔
喻雯) 济南市作为省会城市，轨道交通
系统建设是解决城市交通问题的必然选
择。济南市政协委员李忠新、李红、张建新
等21人联名提出提案，建议首先启动东到
章丘、西至长清，贯通济南主城区的轨道
交通建设。

“济南的城市特征是东西狭长，东
西向的交通压力很大，改善交通设施的
需求也最迫切。”济南市政协委员李忠新
告诉记者，目前济南城市经济的主要增长
点在东西线上，这一线跨越济南主城区，明
水经济开发区、济南高新区、济南保税区、
章丘大学城都在这一线。除了经济重心在
东西线外，济南的城市名片也大都在经十
路、经十东路沿线，例如奥体中心、济南
CBD中心区、绣源河风景区、百脉泉等。

为此，李忠新建议，在科学论证的基
础上，尽快建设贯通章丘、济南主城区，西
至长清的轨道交通网络系统。“具体线路
可选择在现有的经十路、经十东路沿线。
建设进度可首先把济南主城区、高新区、
保税区、机场、明水经济开发区这几个重
要节点连接起来，然后逐渐扩展，最终
建成纵贯东西的轨道交通网络。”李忠
新说。

本报1月10日讯(记者 马
云云 见习记者 陈玮 陈
熹 ) 今年历下区承诺为民办
实事将扩大到十二大类49项。
在济南市两会上，济南市人大
代表、历下区委书记雷天太透
露，今年该区将新建三四所小
学，同时新建5所公办幼儿园。

雷天太说，今年历下区财
政列支1 0亿元用于为民办实
事，今年的实事也从去年的十大
类23项实事扩大到十二大类49
项。除投资一个多亿建一所高档
的养老院外，还将新建三四所

小学和5所公办幼儿园，这样，
该区公办幼儿园和公办性质幼
儿园占到所有幼儿园的85%。

城市建设方面，历下区将
在去年建设4个停车场的基础
上再建4个停车场，并打算在东
部新区建设一处现代化的污水
处理厂。交通微循环方面，想在
所有的开放式小区加快交通微
循环改造。

今年，历下区将推动文博
金融中心、中国人寿等八个项
目开工，这几个项目共130万平
方米。同时准备策划拆迁几个

大地块，包括转山西路400亩、
交警培训中心地块180亩。现有
的地块洪山一号、中润三期等
55万平方米的载体今年要确保
投入使用。

东部新区将以中央商务区
为带动，全面加快开发。特别是
长岭山片区，刘智远村要启动
改造计划，现在已经确定了开
发主体。老城区将重点推进37
个续建项目，包括世茂、香格里
拉等，同时推动几个大地块的
开发，包括城建学校、浪潮等，
目前这几个地块已经拆迁完

毕，上半年起就开工建设，百花
洲等项目今年也将拆迁完毕。

雷天太介绍，产业结构调
整方面，历下区将大力发展现
代服务业。去年该区二、三产业
比重已经调整为16 . 5：83 . 5，服
务业对经济增长的贡献率达到
了95%，现代服务业的比重超
过了50%。但与先进地区比，还
有很大空间。下一步将进一步
大力发展服务业，构建金融业
发展高地，目前正在策划建设
银企交流中心如银企协会等，
为金融单位服好务。

长清区将建一所高
标准医院——— 济南第九
人民医院的消息已有两
年多，到今年6月，省卫
生厅的相关批复有效期
即将到期，医院建设却
一直未见有实质性动
作。两会上有代表委员
表示，医疗等配套设施
跟不上，将影响长清区
加快融入中心城区的步
伐。“距批复有效期只剩
半年，建设新医院迫在
眉睫。”

格两会信息

长清黄河大桥

有望上半年开工

21名委员联名提案

首条轨道线贯通东西

省卫生厅批复有效期只剩下半年

济南第九人民医院何时兴建
本报记者 马云云 见习记者 陈熹 陈玮

济南第九人民医院初步
选址在山东中医药大学（长清校
区）对面。（资料片)

长清区期待

三甲医院
“长清区需要一所三级甲

等医院，但是目前还没有”，10
日，济南市人大代表、山东中医
药大学副校长田立新说，随着
大学科技园的入驻和长清区经
济快速发展，人口规模由原来的
53万人增长到了70多万人。加之
近年来长清区农民新农合参合
率基本全覆盖，每年职工医保和
城镇居民医保面快速扩大，全
区群众就医需求迅速提升。

目前，长清区人民医院是区
内唯一一所集医疗、科研、教学、
急救为一体的综合性二级甲等
公立医院，但目前该医院远远满
足不了人们的就医需求。大量患
者因住院床位有限不得不转到
省、市级医院或外地医院就诊。

卫生厅批复

半年后就失效
事实上，有关方面早已同

意在大学科技园建设济南市第
九人民医院。2010年6月18日，
省卫生厅做出了《关于同意设

置济南市第九人民医院的批
复》，同意济南市卫生局在大学
科技园设置济南市第九人民医
院，为政府举办的非营利性医疗
机构，批复有效时间为3年。去年，
济南市卫生局相关负责人曾在
对政协委员答复中称，该项目
2010年就已确定，但由于土地问
题，未能如期开工。目前，济南西
城投资开发集团有限公司已同
意提供建设用地150亩，下一步
将积极协助做好相关审批手
续，全力推进项目建设。

但田立新说，西城投资开
发集团有限公司要求由已具备
三级资质的医院建设新医院，

而长清区人民医院目前为二级
甲等医院。长清区人民医院曾
经尝试过合作建院的思路，先
后与齐鲁医院、市中心医院等
三级甲等医院以及中华慈善总
会协商过合作建院事宜，但由
于种种原因都未成功。

省卫生厅的批复有效期即
将于今年6月到期。对此，长清
区区长张洪武表示，医院初步
选址在山东中医药大学对面。
但目前这项工作有不确定性，
该区正在加快筹建，将依托省
市高水平医院和高等院校，加
快建设，进一步改善周边的就
医条件。
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